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Sintaema se reúne com Secretário 
de Saneamento

Para reiterar as questões dos trabalhadores da Sabesp, o Sintaema 
reuniu-se com o Secretário de Saneamento e Recursos Hídricos, 
Edson Giriboni, no dia 21 de setembro.

O Sintaema expôs os principais anseios dos sabespianos, com 
ênfase no fim do salário regional, uma reivindicação justa e antiga 
da qual a categoria luta há anos por uma solução; o andamento 
das negociações sobre o Plano da Sabesprev e sobre o Plano de 
Cargos e Salários.

Foi reivindicada a realocação de funcionários que trabalham 
muito distantes de suas residências, ou seja, um remanejamento 
antes da realização do próximo concurso público, pois há muitos 
companheiros e companheiras que sofrem com isso. 

Outro importante ponto solicitado foi o fim do pedido de demissão 
nos casos em que o trabalhador da Sabesp é aprovado no concurso 
público. É uma situação conflitante e que, na opinião do sindicato, 

sabesp

Chapa 1 – Juntos na Luta

Chapa 2 – Oposição Alternativa de Luta

Chapa 3 – Oposição Independência e Luta

Chapa 4 – Verdadeira Oposição Alternativa de Luta

Chapa 5 – Chapa CUTistas do Sintaema de Novo Para Todos

Eleições sindicais no Sintaema
Terminou no último dia 15 o prazo para as inscrições de chapas para as eleições da nova diretoria do Sintaema, 
gestão 2012-2015. Cinco chapas concorrerão ao pleito:

eleições

prejudica o trabalhador. Uma alternativa seria a realização de 
concurso interno.

O Secretário foi receptivo e se comprometeu a analisar o pleito. 
Vamos cobrar!

As eleições serão nos dias 

25, 26 e 27 de outubro de 2011
Em breve divulgaremos o roteiro das urnas 

em nossa página na Internet!
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Sabesp vem com o mesmo discurso de anos atrás sobre 
o plano de cargos e salários

sabesp

Chega de 
palhaçada!

Sabesp na mira 
da Alesp

No último dia 13 o Sintaema participou de mais uma negociação 

na Comissão que trata do Plano de Cargos e Salários da Sabesp. 

Não houve novidades, o discurso continua o mesmo, ou seja, ainda 

não contempla os anseios dos trabalhadores.

A Fundap, empresa contratada para reestruturar o plano, 

apresentou dados que coletou dos sindicatos (expectativas dos 

trabalhadores em relação às mudanças, contribuições), e uma 

pesquisa de mercado, na qual ela aponta que a iniciativa privada vê 

com bons olhos a questão do salário regional.

Tamanho absurdo foi rechaçado pelo Sintaema e demais 

entidades presentes, pois o salário regional vai contra a 

universalização dos serviços básicos. É uma das mais nefastas 

formas de desvalorizar as relações de trabalho, uma modalidade 

que discrimina explicitamente os trabalhadores do Interior e Litoral e 

a qual a categoria vem lutando há anos para derrubar.

A impressão que se teve é de que querem vender a imagem de um 

plano muito bom. Mas bom para quem, cara pálida? Para encher o 

bolso dos acionistas que não têm compromisso com o saneamento?

A apresentação da Fundap foi como um filme repetido que 

ninguém mais aguenta ver, pois ele não acrescenta nada de bom 

aos trabalhadores, apenas reitera o fracasso do plano de cargos. 

Queremos as mudanças sugeridas pelos trabalhadores, que sabem 

muito bem onde o plano é falho e apontam as alternativas.

Descaso das superintendências
Um questionário foi enviado para as 45 superintendências da 

Sabesp para ajudar no mapeamento da Fundap sobre o plano, 

porém, numa verdadeira demonstração de desinteresse pelo plano 

dos trabalhadores, menos da metade deu retorno. Os sabespianos 

lamentam tamanho descaso com aqueles que levam o saneamento 

a sério e merecem um retorno à altura de seus esforços.

É muito descaso, os trabalhadores merecem mais respeito!

As entidades também reclamaram da lentidão das negociações, e 

a ausência de propostas concretas e alinhadas com os anseios dos 

trabalhadores. A Sabesp precisa avançar nos pontos críticos, pois é 

isso o que se espera dessas novas negociações.

A reunião marcada para o dia 27 de setembro foi cancelada e 

ainda não há nova data marcada.

sabesp/plano de cargos e salários

Funcionários e ex-dirigentes da Sabesp foram convidados pela 

Comissão de Fiscalização e Controle da Assembleia Legislativa 

para explicar os contratos assinados pela estatal com empresas 

ligadas a ex-diretores. 

As denúncias são pesadas e as irregularidades em contratos da 

Sabesp foram divulgadas pelo Jornal da Tarde (JT), por isso a Alesp 

convocou essas pessoas para esclarecer a questão.

Foram chamados a atual presidente da Sabesp, Dilma Pena, o 

ex-presidente Gesner Oliveira, os ex-diretores Umberto Semeghini  

e Nilton Seuaciuc, e os atuais diretores Luiz Paulo de Almeida, 

Paulo Massato e Marcelo Salles.

Contratos com valores elevados de empresas ligadas a diretores 

e ex-diretores da Sabesp e a contratação da esposa de um diretor 

de empresa privada terão de ser esclarecidos, embora a presidente 

Dilma Pena tenha afirmado que as reportagens do JT são “ilações’ 

(deduções). 

Esperamos que esses senhores compareçam à Alesp e expliquem 

os contratos, pois a população tem o direito de saber. A Sabesp 

é um patrimônio público e não pode ser dilapidado por meio 

de interesses escusos. O Sintaema vai aguardar a data do 

comparecimento dos representantes da Sabesp e acompanhar  

a audiência.

Chapa – Comissão Foz do Brasil 2011/2012

Titulares e Suplentes: Marlos Batista de Jesus, Renato R. de 

Siqueira, Ed Carlos Rodrigues da Silva.

Chapa – Comissão Sindical Saned 2011/2012

Titulares e Suplentes: Johny da Silva Soares Rodrigues, Jorge 

Eduardo de Jesus, Sidinei da Silveira Santos, Walter Rodrigues 

Lacerda, Jose Donizete da Silva, Geraldo Gomes, Celso Jesus Lopes, 

Jose de Souza Lucena Junior, Paulo Edson Ferreira de Sousa, Sergio 

Dagoberto C. Amatuducci, Macrino Antonio de Brito.

saned/foz do brasil-mauá

Comissões sindicais 
foram eleitas
Parabéns aos companheiros, sucesso nas atribuições!
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Reestruturação da Fundação e os Trabalhadores
Notícia veiculada no site da Fundação Florestal em 10 de agosto 

de 2011 fala em uma ampla movimentação interna na busca de 
uma proposta de reformulação organizacional da instituição que 
englobaria desde a gestão das Unidades de Conservação até a 
revisão da própria legislação. 

Nota-se certa euforia com os possíveis resultados desta 
reorganização, pois, conforme a nota, a empresa ficaria em 
condições de responder, de posse das ferramentas adequadas, às 
demandas crescentes da área.

E os trabalhadores? A nota fala apenas em se ter “pessoal 
suficiente e capaz”, nada mais. Nas negociações deste ano essa 
possível “Nova Fundação” também nos foi apresentada como uma 
grande saída para os impasses relativos às nossas reivindicações 
porque, se concretizada, diminuiria a ingerência do Estado nas 
discussões. Ótimo! Mas precisamos saber mais: Onde exatamente 
se insere nessa reformulação organizacional a questão das relações 
de trabalho, onde e em que momento poderão se resolver nossas 
pendências? Não é só uma questão de apoiar ou não, de acreditar 
ou não na tal reformulação e sim de saber qual perspectiva real ela 
traz aos trabalhadores. 

Essa empresa existe há 23 anos e muitos trabalhadores estão 
nela desde seu início e durante este tempo todos já ouviram e viram 
história e reformulações de todo tipo sem, no entanto, resolverem 
nossas questões. Alguns entraram no meio do caminho e hoje novos 
trabalhadores se integram ao quadro funcional, e os problemas 
continuam sendo os mesmos: salários baixos, falta absoluta de 
reconhecimento profissional e salarial, entre outros. As pendências são 

fundação florestal

muitas. É, portanto, perfeitamente compreensível que os trabalhadores 
estejam estejamos reticentes.

Esperamos realmente que essa não seja apenas “mais uma”. Os 
trabalhadores da Fundação sempre lutaram por alterações, por 
isso, é preciso que estejam inseridos diretamente nas discussões, 
com representantes (Conselho de Representantes de Funcionários 
e sindicato) nos grupos de trabalho escutando, opinando e 
entendendo qual papel e qual perspectiva lhes reservam essas 
possíveis mudanças. Os trabalhadores são agentes ativos deste 
processo, a principal ferramenta que essa instituição tem para 
enfrentar a tal demanda crescente. 

E mais: se a empresa alcança hoje um maior destaque no âmbito 
da Secretaria de Meio Ambiente é muito mais em função do trabalho 
dos funcionários do que realmente em função de política de Estado 
para a área ou para a empresa.  

Portanto, se faz imprescindível, também, que membros do corpo 
técnico de carreira, e não só os gestores, participem dos estudos e 
levantamentos, principalmente pela alta qualidade e experiência, 
diversas vezes testadas e comprovadas, que esses funcionários têm. 

 
Preocupação
O Sintaema vê com preocupação a questão da tal possibilidade 

de concessão de áreas e serviços inseridos no estudo, pois a 
questão ambiental representa saúde e qualidade de vida para toda 
a população e não pode, em nenhum aspecto, ser retirado da 
responsabilidade direta do Estado. 

Vamos acompanhar!

sabesprev

Vitória: Sabesp vai suspender ação que 
caçaria a liminar das entidades

Após muita luta nos últimos anos, no dia 23 de setembro, durante 
a terceira reunião de negociação entre o Fórum das Entidades 
e a Sabesp, finalmente a empresa informou que no dia 26 de 
setembro efetivará a suspensão por seis meses da ação de agravo de 
instrumento que caçaria a liminar em curso, que proíbe o aumento 
no plano BD, acatando assim a solicitação do Fórum, para dar 
continuidade às negociações e se buscar o consenso.

Durante a reunião, o Fórum entregou uma carta com as principais 
reivindicações para os ajustes do Plano Previdenciário: pagamento do 
Serviço Passado; Incentivo Financeiro para migração correspondente 
a 100% do Déficit; Inclusão da Renda Vitalícia Pura no Sabesprev 
Mais; (renda vitalícia com “valor garantido” reajustada anualmente 

pela inflação); Compensação no equacionamento atuarial do 1º ano 
para os participantes remanescentes no BD (até determinado limite); 
Benefícios de Risco na Modalidade de Benefício Definido; Modificação 
na Sistemática de Percentuais de Contribuição no Sabesprev Mais 
(Patamar de 2% a 8%) para todas as faixas salariais; Representação 
dos Participantes a serem eleitos pelos Sindicatos e Entidades 
Representativas na Diretoria Executiva da Entidade; Acesso total aos 
dados da Sabesprev.

No próximo dia 30 haverá reunião com a Previc e no dia 4 de outubro  
a próxima reuniãom entre o Fórum e a Sabesp. Este avanço é de suma 
importância para os sabespianos, pois é fruto de muita luta e sinaliza  
uma luz em relação à questão da Sabesprev. 
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Amigos se reuniram na 7ª edição

colônia em foco

Atenção, associados! O sorteio para a estadia na Colônia para 
Natal e Ano Novo será no dia 19 de novembro, a partir das 10h. 

Os interessados devem chegar com 30 minutos de antecedência 
munidos de carteirinha de sócio ou último holerite. 

Será sorteada uma casa por sócio.

Foi realizado o 7º Quadrangular de Torcedores Amigos da 
Sabesp, nos dias 3 e 4 de setembro, um encontro de funcionários 

da Sabesp da Zona Leste que já está virando uma tradição.
No sábado os amigos realizaram jogos, o almoço e o baile do 

sábado à noite. No domingo, pais e filhos se divertiram 
com muitas brincadeiras realizadas. Valeu!

colônia

Sorteio para o feriado 
de Natal e Ano Novo

Sintaema lançou a Cartilha 
da Previdência na ETE 

Barueri, no último dia 15.
O lançamento contou com 

a presença de trabalhadores 
de outras unidades da Oeste 

e palestra da advogada 
do Sintaema, DrªLane 

Magalhães. 

Lançamento da Cartilha

Aventura em Nazaré Paulista
No dia 11 de setembro foi realizada a 3ª etapa do Iron Adventure 
– Circuito de Trekking – São Paulo na Colônia de Férias de Nazaré 
Paulista, com a participação e apoio do Sintaema.
O trekking é um esporte que envolve caminhada 
por trilhas naturais com desafios pelo caminho, 
uma modalidade saudável e emocionante. 
Parabéns a todos os participantes! Veja mais fotos dos 

eventos na Colônia 

em nosso site!


